
C2
2020年12月1日 星期二 电话/85018103 E-mail/pinghubs@vip.163.com 编辑/翁辰辰 版式/李春霞 校对/张 真

YAOWEN

要闻 平湖版

昨天，林埭镇居家养老服务中心正式开业。
据悉，截至目前我市已完成11家镇街道级居家养
老服务中心的建设，实现了镇街道全覆盖目标，让
更多老年人乐享“夕阳红”。

■摄影 王 强 纪亚千

乐享“夕阳红”

■记者 居丹荔

本报讯 昨天，南河头三期
工程的河道现场，工人正在对河
道进行清理工作。记者在现场
看到，经过前期的工作，如今靠
近东边的 60米河道内的水已经
基本抽干，露出了河床，河道两
侧竖立了一个个钢筋混凝土柱
子。

“这些柱子是我们前期压进
去进行石驳岸临时加固的，防止
因为清淤对现有石驳岸造成影

响。目前来看是成功的，原有驳
岸到现在为止都没有发生变
化。”南河头街区开发建设有限
公司经理顾敏明说，南河头三
期位于莫氏庄园西侧，稚川学
堂旧址、葛氏茶楼等文保点均
位于该处。这里的河道驳岸已
经建成近百年，因没有历史资
料可以考究，所以无法确定驳
岸的具体结构。而在多年前的
河道整治清淤疏浚的过程中，
也曾出现过石驳岸轻微变形导
致清淤疏浚无法开展的情况。

为此，如何在进行河道清淤
的过程中保障原有驳岸以及周边
房屋等不受到影响成了前期工作
中最大的难题。“如果重新翻建肯
定会破坏历史韵味，而且周边的
树木、房屋也可能受到影响，但在
原有的基础上开展工作，又无法
保障驳岸的安全，因此我们先选
择了60米的河道，进行试验性加
固清淤。”顾敏明说。

如今，南河头三期河道的清
淤工作已经开展了 1个月左右。
前期利用钢筋混凝土浇筑的柱子

对河岸两侧的石驳岸进行了加固
支撑，也邀请了第三方检测单位，
对旁边的驳岸、周边主体和房屋
进行专业检测，确保房屋不会受
到破坏。

接下来，试点的60米河道将
进行清淤疏浚。同时，面对市民
关注的河底硬化问题，顾敏明直
言，此次三期工程内的河道将在
完成清理后采用两边延伸加固，
沿着驳岸在河道底部各做一个延
伸加固，届时加固的只是驳岸的
基础，并不会对整个河底进行混

凝土覆盖，以这样的方式保持原
有的生态河床，方便后期河水治
理工作，也保留原有的南河头风
貌。

目前，南河头历史文化街区
三期的搬迁工作已基本完成，现
在是河道处理加固的最佳时期。
此次试验成功后，建设方将采用
该方案对整条660米长的河道进
行清淤疏浚并加固。沿河两边的
房屋也将保留并进行修复，呈现
一个原汁原味的南河头历史文化
街区。

清淤疏浚重加固 百年驳岸不走样
南河头三期工程河道清理试点完成

■记 者 金睿敏
通讯员 徐秀凤 凌真烈

本报讯 近日，市公安局曹
桥派出所破获了一起电信网络诈
骗案，涉案金额2万余元，共抓获
4名犯罪嫌疑人。

9月中旬，曹桥派出所侦办
案件时发现，在一起电信网络诈
骗案中，被骗资金流入到海南籍
男子小张（化名）微信账户内。根
据这一重要线索，民警立即赶赴
海南抓捕了小张和小赵两人。

经审讯，小张和小赵两人最

终交代了上家孙某（化名）及介
绍人林某（化名）的信息，警方也
很快将剩下两人一并抓获。据
了解，小张和小赵之所以会身陷
协助诈骗犯罪的泥淖，诱因在于
小赵的朋友——林某。林某在
孙某那里得知，只要出借自己的
微信收款二维码替别人代收款，
然后操作下转钱，就能从中赚取
好处费。如此简单又快速的挣
钱路子，即使林某明知孙某这钱
来路不正，但林某不甘心放过这
笔介绍费，于是想起朋友小赵和
自己提起过，最近生活拮据、缺

钱用，于是林某便“仗义”地将小
赵介绍给孙某从中赚取介绍费，
之后小赵又拉小张入伙，层层发
展下线。

据悉，小张和小赵先将自己
的收款码发给了上线孙某，每当
两人账户收到钱后，便会扣除自
己的好处费，再将钱转到孙某提
供的账户内。根据代收款数额，
每笔可以获利几十元到上百元不
等。十几天内，小张和小赵两人
协助孙某洗钱 2万余元，从中获
利2000余元。

这样的“好事”虽然让两人

心生疑虑这些钱是不是诈骗所
得，但一想到不付出一丝一毫，
就能轻轻松松把钱赚，因此两
人十分默契没有明说。在这种
逃避心理和非法利益的双重诱
惑下，殊不知他们也成为了诈
骗的重要一环，也需要承担刑
事责任。目前，4名犯罪嫌疑人
因涉嫌诈骗罪已被依法采取刑
事强制措施，案件正在进一步
侦办中。

“出租收款码极易被洗钱分
子利用，从而在不知不觉中成为
赌博、诈骗等活动的帮凶。”曹桥

派出所相关负责人说。
我市警方提醒：在生活中看

到任何类似“出租收款码”“借用
身份证”“有偿借用微信号”等信
息都要提高警惕，做到不租、不
借、不出售，不要被一些蝇头小利
所迷惑。同时，如发现诈骗，请立
即报警，不要让不法分子有机可
乘。

切勿“出租收款码” 谨防成为洗钱“工具”

■记者 林旭东

本报讯 近日，在2020乡村振兴产业发展论
坛暨最美村镇颁奖典礼上，林埭镇荣获“2020中
国最美村镇”最美文旅目的地奖。

最美文旅目的地评选标准为文旅目的地的
发展模式为“旅游驱动”“旅游+产业双驱动”和

“旅游从属”三种发展模式协同发展。2017年初，
林埭镇全面启动环境综合整治工作，紧扣“城乡
统筹示范镇、创新活力新林埭”建设主线，展现了
林埭特色文化、独有风貌。通过3年的综合整治，
林埭镇小镇服务功能持续增强，居民生活环境明
显提升，乡容镇貌大为改观，百姓幸福感、满意度
不断提升。

同时，林埭镇巧走“体育+”乡村振兴之路，不
仅打造了徐家埭棒球基地这一国际规格青少年
棒球场，还让棒球课程入驻了全镇小学课堂，通
过“一个球场+一个团队+一个赛事”，全面推进了
棒球体育发展。在徐家埭“郊野乡园”的计划之
中，林埭镇以创新的“棒球+农业+旅游”发展模
式，依托星火农场、大印农场两大现代农业领头
羊，带活区域美丽经济。

近年来，林埭镇围绕打造城区东南宜居、宜
业、宜游“城乡统筹示范镇”发展总目标，狠抓经
济建设，加快城乡统筹，推进民生共享，先后获得
国家卫生镇，浙江省文明镇、浙江省森林城镇等
荣誉。

■记者 林旭东 通讯员 纪亚千

林埭荣获
最美文旅目的地奖

本报讯 上周六我市平均气温为9.3℃，市气
象台宣布我市正式入冬。

上周阴雨绵绵，气温也一路走低，难得周末
有了一个好天气，那么本周的天气如何呢？根据
最新气象资料分析，阳光将持续“在岗”，本周我
市以多云或阴的天气为主基调，多云系变化，预
计接下去几天我市平均气温依旧在 10℃以下。
今天白天我市最高气温15℃，早晨最低气温8℃，
明后两天冷空气处于间歇期，全市以阴到多云为
主，气温略有回升。尽管气温略有回升，但体感
依旧寒冷，市民还是要继续做好保暖工作。到本
周后期，新一轮冷空气来袭，我市气温又会有所
回落，冬季冷空气活动频繁，我市气温也随之忽
高忽低，市民一定要关注天气情况，及时增减衣
物，注意保暖，外出时也可备好雨伞。

目前正值秋冬转换季节，市气象局工作人员
提醒市民朋友还是要做好防寒保暖工作，使用取
暖工具时务必注意安全，避免烫伤。

气温入冬 御寒防冻

本报讯 今天起，历经五年筹备的平湖玺印
篆刻博物馆将正式进入开馆试运行阶段。该馆
位于市区锦绣路18号，占地面积1921平方米，内
设第一展厅、第二展厅、历代印人展示区、文化走
廊等展陈区域，共有展陈面积1000平方米。

据悉，该馆是一家专门从事篆刻艺术普及推
广和深度研究的公益性民办博物馆，具有展示书
画篆刻艺术、承办国内外艺术展览、推动篆刻文
化弘扬与发展的现实功能。此外，该馆还将致力
于玺印文化、篆刻艺术品的保护、研究，尤其注重
于玺印文化材料的传播与整理，从而对推动中国
优秀传统文化艺术的传承与发展具有深远意义。

目前，馆内设有四个专题展览，分别为：王福
庵书法特别展、高古印象——战国秦汉私印及封
泥展、两汉私印原拓展、近当代篆刻家影像展。

■记者 金睿敏

玺印篆刻博物馆
开馆试运行

本报讯 “阿婆，我又来啦，
今天垃圾分类分得不错，都放对
了！”“你看你每隔几天就来一次，
连隔壁八九十岁的老太太都知道
怎么分了，我们还能分错？错不
了！你就放心吧。”……跟随新埭
镇旧埭村的乡村振兴特派员蒋平
走访农户，发现他和每一户农户
都非常熟识，而农户对他的到来
也是笑脸相迎、主动配合。

看着村民们干净整洁的房前
屋后和“各得其所”的垃圾，蒋平
笑得很是自豪，这是他在半年多
时间里用数不清的脚步和无数次
的“闭门羹”换来的。

蒋平是市交通运输局交通工
程建设有限公司设备动力科副科
长，今年 5月 8日，他作为乡村振

兴特派员来到了旧埭村。刚到的
第一天，村党委书记李国强就跟
他介绍了村里的情况，其中就包
括垃圾分类和全域秀美这两块旧
埭村的短板。乡村振兴特派员能
做些什么？“就是要做些帮助村里
发展的实事，破解村里发展的难
题，才能不辜负乡村振兴特派员
这个称呼。”蒋平在任职之初就坚
定了自己下村的信念，并且毅然
接过了这个重任。

“我就是搞不清楚怎么分。”
“我们这么多年就是这么扔垃圾
的，现在还要搞这么多名堂，烦不
烦？”……老百姓不配合、工作没
头绪，一开始的工作让蒋平一度
一筹莫展，但始终没有浇灭蒋平
的热情。老百姓不配合，他就用
脚步说话，从到村里的第一天起，
蒋平始终坚持脚踏实地，每天下
午雷打不动地走访农户，在走访

中了解民情、做好宣传，亲自指导
每一件垃圾的分类方法，去的多
了，村民也熟悉了，每次看见他都
笑称“翻垃圾桶的人又来了”。

从“说不上话”到现在的“笑
脸相迎”，蒋平用自己踏实的作风
拉近了与村民之间的关系，半年
多的时间里，蒋平走遍了旧埭村
11.269平方公里的土地，走到了
全村 1800多户农户的家里。拉
近了距离，也拉近了民心。如今
村民们面对垃圾分类和全域秀美
的要求，会干了，也更愿意干了。
村里垃圾分类和全域秀美的成绩
也在不断好转，从最初的全镇排
名末尾到 10月份的排名第 5，虽
然成绩不是最拔尖，但从中可见
村民们的改变。

同时，蒋平还带头开展了垃
圾分类积分兑换、重新制定垃圾
分拣员岗位职责等工作，从各个

角度激发村民参与垃圾分类热
情、提升垃圾分类执行力。“还是
有很多工作要做，虽然成绩小步
提升，但我们还有更多的空间。”
对接下来的工作，蒋平依然斗志
昂扬。

作为交通领域的专业人士，
蒋平还利用自己的专业特长，在
推进东文路提升工程等四好公路
建设上如何提升路基的平整度、
压实度等方面提供专业性的意见
建议。尤其是在丁埭路延伸段建
设这一拖了几年悬而未决的项目
上，蒋平在提供专业性指导的同
时，也领衔破难，深入农户，做好
思想工作，最终推动了工程的顺

利进展。
记者手记：乡村振兴特派员

是我市实施乡村振兴战略的重要
抓手之一，今年市委组织部、市农
业农村局选派了 20 名机关部门
干部下村担任乡村振兴特派员
（农村指导员、第一书记）。我们
欣喜地看到，乡村振兴特派员们
下村后，没有碌碌无为，而是沉下
心来、扑下身子，把自己放到村级
事业的发展中和乡村振兴的浪潮
中，脚踏实地，任劳任怨，为村级
发展出谋划策、为攻坚破难尽心
尽力、为百姓民生纾难解困，用自
己的一颗初心激活了乡村发展的
一池“村”水。

乡村振兴特派员激活一池乡村振兴特派员激活一池““村村””水水
■记 者 李雨婷
通讯员 徐佳丽 顾秋叶

昨天，在独山港镇韩家庙村，农户在收割完
的稻田里捡拾稻穗并装袋带回家，珍惜每一粒稻
谷。 ■摄影 王 强 张其良


